

特集カラー 第78回全国高校選手権大会……【2】

カラーハイライト 平成21年度全日本選手権大会(ホープス・カブ・バンビの部)……【6】

インタビュー 浜本由惟(すみよしクラブ)……【10】

ズームアップ 全国高校選手権大会……【12】

大会特集 第78回全国高校選手権大会……【14】

テクニック インターハイ女子単決勝「石川佳純対劉莉莎」……【20】

大会報道 第79回全日本大学対抗選手権大会……【22】

大会報道 平成21年度全日本選手権大会(ホープス・カブ・バンビの部)……【26】

大会報道 アジアジュニア選手権大会……【29】

大会報道 第59回全日本実業団選手権大会……【30】

大会報道 第42回全国高校定時制通信制大会……【32】

インタビュー 前原正浩(日本卓球協会専務理事)葛西順一(日本卓球協会指導者養成委員会委員長)……【50】

夢に向かった散歩道 近藤欽司(前日本代表女子監督)……【52】

テクニック 王勵勤(中国)対陳玘(中国)……【54】

講習会 池田レディース講習会ほか……【64】

ラージ仲間 竹本泰彦(ヒゴ鏡卓球クラブ)……【66】

大会報道 第27回全国ホープス大会……【69】

大会報道 第32回全国レディース大会……【74】

インタビュー 遠藤ミサコ(全国レディース大会委員長)菊池佳代子(大会審判長)……【78】

ショップ紹介 清水スポーツ(石川県金沢市)……【79】

ピンポン東西南北……【49】

第5チャンネル……【56】

各地レポート……【58】

ラージ大会……【65】

アープでラージ……【67】

みんなのコーナー……【68】

編集室……【68】

ニッタク講習会……【80】

## Message

日本体育協会主催のスポーツ指導者養成講習会を8月に受講した。講習会の中で、スポーツ心理の授業があり、講師から「体育とスポーツ」の違いは、という質問を投げかけられた。

スポーツは、ラテン語のPortare(ポルターレ)に由来し、ラテン語のDeportare(デ・ポルターレ)がフランスに渡り、Desporter(ディスポーター)になっている。ポルターレは物を運ぶ、デ・ポルターレは生活から離れる、ディスポーターは物を運ぶのをやめる、生活から離れる、という意味がある。

何度か聞いたことがあるので、理解していたが、時代の変遷とともに、物を運ぶから、運ぶのをやめる、という意味になり、遊んだり、楽しんだりという意味になっていったわけである。

では体育とは何か。イメージが浮かばなかった。

調べたら、学校における授業の教科または科目の一つで、physical education(身体教育)の訳語として戦後の教育改革において、新しく導入された科目である、と言う。

ところで、卓球の大会取材して感じることに(すべての大会ではないが)、会場の雰囲気が高く、楽しげという空気が少ないことである。それは大会が教育の延長にあるからではないか、ということを感じた。

しかし、日本で生まれたラージボールの世界は違う。愛好者の人たちがスポーツとは、本来楽しむものである、ということを感じているからではないか。そんな気がする。(片野)



表紙  
 酒井春香・石川佳純組  
 (四天王寺高校)  
 撮影 温 哲亮